

INSCRIPTIONS

ACADEMIA DIPLOMATICA EUROPAEA

« PROMOTION CHARLES DE GAULLE »

SIXIÈME ANNÉE
2008/2009

FORMATION POST-UNIVERSITAIRE
D'INITIATION
À LA RÉFLEXION GÉOPOLITIQUE, STRATÉGIQUE ET SYSTÉMIQUE
À LA PHILOSOPHIE DE LA GUERRE ET À LA SOCIOLOGIE DES CONFLITS
À LA SÉCURITÉ INTERNATIONALE
À L'ÉTUDE DE LA GLOBALISATION, DE LA COMMUNICATION ET DES MÉDIAS

MODULES D'ENSEIGNEMENT

Le programme annuel sera réparti en cinq modules correspondant aux **cinq sections de l'ADE**. Ces dernières portent les noms des grands maîtres à penser, symbolisant les orientations doctrinales de l'Académie.

« *L'Académie Stratégique - Carl von Clausewitz* » à orientation stratégique, géopolitique et systémique;

« *L'Académie Diplomatique - Hugo Grotius* » à orientation juridique, historique civilisationnelle et de diplomatie publique;

« *L'Académie Economique - Ludwig von Mises et Friedrich von Hayek* » à orientation économique, financière et praxéologique ;

« *European War College - Johann von Neumann, Oskar Morgenstern et Wernher Von Braun* » à orientation e-Intelligence, e-Politics, e-War et e-Space and Military Defense.

« *L'Académie de l'Information et de la Communication : Think-Tanks, Médias et Politique* » à orientation information, communication, médias et aide à la décision.

En partenariat avec

FONDATION VINTU
POUR L'EXCELLENCE DANS L'ÉDUCATION ET LE JOURNALISME

PARLEMENT EUROPÉEN
DE BRUXELLES
BÂTIMENT EASTMAN SALLE 300
18-20 HEURES

ORGANISÉE PAR

L'INSTITUT EUROPÉEN DES RELATIONS INTERNATIONALES

INFORMATION

EMAIL : INFO@IERI.BE

SITE : WWW.IERI.BE

TEL : 02 280 14 95

ADRESSE : 27A BOULEVARD CHARLEMAGNE 1000 BRUXELLES

De Gaulle, la « pérennité des nations » et l'Europe communautaire. Légitimité et souverainetés en face à face.

A un moment où l'impasse des conceptions sur lesquelles s'est bâtie l'Union européenne, est sous les yeux de tous, suite à des rejets référendaires répétés, une réflexion s'impose sur l'autre trajectoire de l'Europe, énoncée par le Général de Gaulle avec le « plan Fouchet » (1961), « une coopération organisée d'États, devant aboutir à une confédération puissante », autrement dit, « l'Europe des Patries » .

Le but, dont il est ici question, est d'identifier dans ce débat, né dans un autre contexte historique, le fondement et la pertinence des idées de base de toute construction politique, ceux de nation, légitimité, souveraineté, disposant d'une capacité d'agir sur la scène planétaire à l'âge du terrorisme, de la balistique et du nucléaire. Une scène où, par son imperfection principielle, le droit international public ne dispose ni de juges ni de police.

Est étroitement liée à cette investigation l'idée de crise nationale et internationale imprévisible où la préemption s'impose dans les situations extrêmes. Cela implique une analyse de la stabilité et de la survie de tout artefact historique sans une défense propre.

Étant inconcevable de revenir à la situation antérieure à mars 1957 (Traité de Rome) et de dissoudre ou paralyser les institutions de l'Union Européenne, ni de concevoir, en alternative, un État européen ayant les capacités et la taille de faire cavalier seul dans le monde, deux problèmes demeurent prioritaires :

- la constitution d'un leadership européen
- l'association responsable de cercles d'États

voulant instaurer entre eux des coopérations structurées, qui demeurent des objectifs fondamentaux d'analyse et de prévision.

Le but en est d'affermir le rang de l'Europe et de ses Nations, dans un monde turbulent, où la guerre ne peut être toujours exclue.

En effet, au sein d'un système international dans lequel le rôle traditionnel des alliances demeure plus important que celui de l'intégration, la première place revient, dans les préoccupations des décideurs, aux tensions irréductibles et aux choix inévitables entre aventurisme et passivité.

Et cela afin de dégager un système efficace d'équilibre des forces qui, ne pouvant pas surmonter l'hétérogénéité des nations, est le seul en mesure de limiter les conflits.

Conflits, qu'aucune légitimité universelle et qu'aucun système d'intégration ou de sécurité collective, ne pourront exclure, ni de la conjoncture actuelle, ni du cours futur de l'Histoire.

**Pour des compléments d'information contactez-nous par email : info@ieri.be
Téléphone +32 (0) 2 280 14 95**